

## PROJEKTbeschreibung

### Schulanfang 2023

#### **Sensibilisierungskampagne der Landespolizei in Zusammenarbeit mit den Eltern-vereinigungen, den Gemeinden, den Schulen und der Kommission für Unfallverhütung**

Jährlich nach den Sommerferien beginnt für viele Kinder ein neuer Lebensabschnitt. Der Weg zur Schule ist ein wichtiger Treffpunkt und ermöglicht den Kindern soziales Lernen. Zudem lernen sie mit den Gefahren des Strassenverkehrs umzugehen.

Der motorisierte Verkehrsteilnehmer muss speziell während dieser Zeit auf die Schwächsten im Strassenverkehr Rücksicht nehmen und das Fahrverhalten entsprechend anpassen.

#### **Zielsetzung**

Zu Beginn des neuen Schuljahres besteht erneut die Absicht eine Verkehrsaktion durchzuführen, um die mobilen Verkehrsteilnehmer auf den Schulanfang und die damit verbundenen Gefahren aufmerksam zu machen. Zudem möchten wir mit dieser Verkehrsaktion die Wirkung der Kampagne ‚Schulanfang‘ (Plakate im Grossformat F12 sowie Radiospots) der Landespolizei sowie der Kommission für Unfallverhütung nachhaltig verstärken, um Unfälle zu vermeiden.

#### **Zielgruppe**

Mobiler Individualverkehr

#### **Konzept**

Diese Kampagne wird durch die Landespolizei organisiert und dies unter Zusammenarbeit der Elternvereinigungen, den Gemeinden, den Schulen und der Kommission für Unfallverhütung. Der Inhalt und Umfang wurden durch die Arbeitsgruppe ‚Schulanfang‘ besprochen und festgelegt.

Die Aktion dauert vom **28. bis 29. August 2023**, zweite Woche nach den Sommerferien.

In jeder Gemeinde wird auf freiwilliger Basis durch den Elternverband eine Schulklasse gesucht, welche sich bereit erklärt an dieser Präventivkampagne teilzunehmen. Die Lehrperson thematisiert diese Verkehrsaktion mit den Schülern und basteln Schlüsselanhänger in Form von einem ‚Schutzengel‘. Das Material zum Basteln wird von der Kommission für Unfallverhütung zur Verfügung gestellt. Die Verteilung des Bastelmaterials erfolgt durch die Landespolizei, direkt an die teilnehmenden Schulen.

Die Hauptbotschaft an die Fahrzeuglenker lautet auch in diesem Jahr **„Halt immer ganz a und luag uf mi, wenn i d’Stross überquer! Danke“**. Bitte diese Botschaft mit einem ‚Spruchband‘ am Schlüsselanhänger befestigen – siehe Muster.

An einem vorbestimmten Tag während der Aktionswoche werden die Schlüsselanhänger (Schutzengel) durch die Kinder persönlich an verkehrsträchtigen Strassen in ihrer Gemeinde an die Fahrzeuglenker verteilt. Die Verteilplätze werden von der Polizei unter Berücksichtigung verschiedener Aspekte ausgewählt und am Tag selbst auch abgesichert.

Bereits zu Beginn des Schulanfanges führt die Landespolizei landesweit in Koordination mit der jeweiligen Gemeindepolizei vermehrt Schulwegüberwachungen durch. Gleichzeitig werden durch die Landespolizei auf Kindergarten- und Schulwegen Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt.

Die Elternvereinigungen fungieren als ‚Vermittler‘ zwischen der Arbeitsgruppe ‚Schulanfang‘, der jeweiligen Lehrperson sowie der Gemeinde und sind für die Organisation des Frühstücks zuständig.

#### Im Organisationsteam sind vertreten

Gemeindepolizei Eschen (Vertreter Gemeindepolizisten)	Jürgen Biedermann	<a href="mailto:Juergen.biedermann@eschen.li">Juergen.biedermann@eschen.li</a>
Elternverband ‚elternundschule‘	Gabriela Blumenthal	<a href="mailto:gabriela.blumenthal@elternundschule.li">gabriela.blumenthal@elternundschule.li</a>
Projektleitung Landespolizei	Alexander Büchel	<a href="mailto:alexander.buechel@landespolizei.li">alexander.buechel@landespolizei.li</a>

#### Terminplan

Objekt	Termin
Kontaktierung Schulleitung jeweiliger Gemeinde / Abklärung Teilnahme (Elternvereinigung)	Ende Mai 2023
Verteilung Bastelmaterial, Spruchband inkl. Bastelanleitung (Landespolizei)	anfangs Juni 2023 direkt in die Schulen durch Landespolizei
Erstellung Schlüsselanhänger (Schulklasse)	bis Ende Juni 2023 (vor den Schulferien)
<b>Aktion „Schulanfang“</b> (Kinder, Lehrperson, Elternvereinigung Polizei)	<b>28. – 29. August 2023</b>
Verstärkte Polizeipräsenz auf Schul- und Kindergartenwegen in Koordination mit der jeweiligen Gemeindepolizei (Landespolizei)	21. Aug. bis 31. Aug. 2023
Einladung und Betreuung Medien (Vaterland, Radio L & 1FLTV) wäre in Gamprin vorgesehen (Landespolizei)	28. August 2023

#### Kosten / Budget

Für die gegenständliche Aktion wurde von der Kommission für Unfallverhütung ein Budget von CHF 1000.-- gesprochen. Damit wird das Bastelmaterial bezahlt. Wiederum ist vorgesehen, dass sich die Gemeinden an der Aktion beteiligen. So soll das Frühstück für die teilnehmende Schulklasse von der jeweiligen Gemeinde übernommen werden.

### Zu organisieren durch die Elternvereinigungen

Abklärung teilnehmende Schulklasse
Schlüsselanhänger pro Gemeinde 60 - 100 Stück
Abklärung Kostenübernahme Frühstück durch Gemeinde
Organisation Frühstück

### Muster Schlüsselanhänger (Schutzengel)



Besten Dank im Voraus für die Bemühungen bzw. für die Unterstützung der Verkehrsaktion.

Vaduz, April 2023

LANDESPOLIZEI

**Alexander Büchel**

Gruppenleiter Kommissariat

Verkehrstechnik und Prävention

Gewerbeweg 4 | LI-9490 Vaduz | Fürstentum Liechtenstein

